

ACTUALIDAD

POLÍTICA ANÁLISIS

Felipe Córdoba será el nuevo contralor

El Congreso hará hoy la elección. El exauditor ya tiene 174 votos fijos de 140 que necesita para ganar.

Por **ÓSCAR ANDRÉS SÁNCHEZ Á.**

La no intervención del presidente *Iván Duque* en la elección del contralor general, un comportamiento inusual dentro del sistema presidencialista, trastocó el orden que parecía natural y dejó la suerte echada en esta nueva puja de poderes políticos.

El favorito, pero también el más controvertido, era *José Félix Lafaurie*, director de Fedegán y esposo de la senadora *María Fernanda Cabal*, del Centro Democrático. En contraste, *Carlos Felipe Córdoba* no aparecía en el radar de los elegibles, pese a haber obtenido el tercer puesto en el examen realizado por la U. Industrial de Santander (UIS).

Luego del filtro que hizo el Senado, en el que quedó de segundo, Córdoba, actual director ejecutivo de la Federación Nacional de Departamentos, empezó a recibir apoyos de los partidos. Primero fueron La U y Cambio Radical, y luego adhirieron el Liberal y el Conservador. Ya tiene 174 votos, y necesita 140 para ser elegido.

¿Y el uribismo?

De manera oficial el Centro Democrático aún no ha definido su voto, luego de la desinflada de Lafaurie, quien

nunca generó consenso entre la totalidad de la dirigencia. Apenas este sábado, desde la dirección nacional llamaron a todos los congresistas para consultarles su opinión, pero todo indica que también votarán por Córdoba, y que ese pudo ser el acuerdo al que llegaron los expresidentes *Álvaro Uribe*, *Andrés Pastrana* y *César Gaviria* la semana pasada.

"Su gran reto es recobrar la confianza de la ciudadanía en la labor de control fiscal y defender los recursos públicos".

ANGÉLICA BERNAL
Directora Ciencia Política U. Jorge Tadeo

No obstante, la senadora *Paola Holguín*, del Centro Democrático, dijo que no existe decisión tomada y en esa medida no puede asegurar que no "cuajó" la aspiración de Lafaurie, ni qué decisión se tome a partir de la consulta interna que se hizo.

"La mejor señal que recibe el país es un presidente que respeta la división de poderes y que entiende que las

entidades de control deben contar con la mayor independencia. Esto fortalece la institucionalidad porque la gente recupera la confianza. Eso habla bien del presidente *Iván Duque*".

Al respecto, el representante *César Eugenio Martínez*, del Centro Democrático, afirmó que todo apunta a la organización de una gran coalición de partidos, pero no lideradas por el Gobierno, sino por los mismas colectividades, que puede reforzar lo legislativo y abrazar al Gobierno.

"Aunque alguien pertenezca a un partido, debe salir es postulado por una coalición; no puede ser impuesto. Que el presidente no haya dado guño responde a la promesa de campaña de respetar la independencia de los poderes y de acabar con el negocio de yo te ayudo, tú me ayudas. Es muy importante que no tenga intrusión en un organismo que lo va a vigilar".

¿Quién es Córdoba?

Si los partidos sostienen su palabra, Córdoba, de 38 años, se convertirá hoy en el sucesor de *Edgardo Maya*. Es profesor en Gobierno de la U. Externado, especialista en Alta Gerencia de la U. Libre de Pereira y máster en Ac-



Felipe Córdoba fue uno de los 10 candidatos a contralor preseleccio-

OPINIÓN

¿POR QUÉ VOTARÁN POR CÓRDOBA?

JUAN DIEGO GÓMEZ
Senador del Partido Conservador

"Terminó siendo un candidato de consenso, con mucha cercanía al conservatismo, a través de *Omar Yepes*, su suegro, y es cercano a la vicepresidenta *Marta Lucía Ramírez* y al expresidente *Uribe*. Da garantías a todos".

JOHN JAIRO ROLDÁN
Representante del Partido Liberal

"Buscamos un candidato que tuviera independencia partidista y muy buena hoja de vida. Estamos seguros de que hará una gran labor. El presidente hizo bien en no meterse, adicional a que su partido tenía candidato propio".

LÍDERES INFORME

En Valdivia asesinaron a un

Desde la firma del Acuerdo del Teatro Colón, más de 338 líderes y

Por **OLGA PATRICIA RENDÓN M.**

A José García Amariles lo mataron en su propia casa, a tiros y frente a su familia, en el sector Marianito, de Valdivia.

Este campesino, de 61 años, hacía parte de la Mesa Municipal de Víctimas como representante de los afectados por las minas antipersonal y es el líder social número 22 que ha sido asesinado en Antioquia desde que se firmó el Acuerdo de Paz, según la Defensoría del Pueblo.

Y el Comité Territorial de

Justicia Transicional de Antioquia reveló que hasta la fecha 108 líderes han denunciado amenazas contra su vida.

"Nos preocupa la falta de garantías del Estado colombiano", expresó *Óscar Zapata*, vocero de la Fundación Sumapaz.

Este es un fenómeno que se ha extendido por todo el país, en especial en zonas de posconflicto, que se suponía entrarían en un escenario de pacificación con la salida de las Farc del conflicto armado.

Pero, por el contrario, las estadísticas han ido en aumento, si el año pasado por

22

líderes sociales fueron asesinados en Antioquia, desde la firma del Acuerdo.

esta época mataban a un líder cada tres días, hoy lo hacen en promedio cada dos.

Los departamentos más afectados por este fenómeno son Cauca, con 83 asesinatos, y Antioquia, con 47.

La respuesta estatal



Hombres armados entraron a la casa de José García Amariles, de 61 años, y lo asesinaron frente a su familia. FOTO CORTESÍA



nados por el Senado, previo examen de la UIS. FOTO COLPrensa

JOSÉ DAVID NAME
Senador del Partido de La U

"Hasta hace poco, era militante de esa coactividad, además, que el presidente Duque nunca dio una señal o dijo este es el que me gusta y el Centro Democrático no invitó a ningún partido a apoyar el candidato de ellos".

ción Política, Fortalecimiento Institucional y Participación Ciudadana de la U. Rey Juan Carlos.

Fue director del Programa Anticontrabando de la Federación de Departamentos y vicecontralor general. Renunció en medio del escándalo por el arrendamiento de unas oficinas de la Contraloría en Bogotá, hechos por los que fue investigada la entonces contralora *Sandra Morelli*.



PARÉNTESIS

UNA ENTIDAD CON MÚSCULO BUROCRÁTICO

El contralor general lo elige el Senado para un periodo de cuatro años. Es el máximo órgano de control fiscal del Estado. Actualmente, la entidad cuenta con una planta de personal de 4.057 cargos de los cuales 3.934 son cargos de carrera administrativa y 123 son de libre nombramiento y remoción, además de 64 contralorías regionales. Su presupuesto es superior a los \$ 600 mil millones. David Suárez, docente de Derecho de la U. Eafit, afirmó que, ojalá, el nuevo contralor sea autónomo e independiente y le dé un manejo técnico al control fiscal. "Que le diga no al clientelismo y sea radical contra la corrupción".

En esa misma entidad estuvo como contralor delegado, director del Control Ciudadano y contralor general encargado. En el 2015 fue nombrado por el Consejo de Estado auditor general de la República, de la terna enviada por la Corte Suprema de Justicia.

Aunque es cercano a la U, su esposa, *Marcela María Yépes*, directora de Control Interno de la Fiscalía, es hija del exsenador del Partido Conservador *Omar Yepes*, por lo que también allí tiene apoyo. A la postre es pereirano y exsecretario de gobierno de esa ciudad, lo que también lo hace afin al expresidente Gaviria.

Sobre los millonarios desfalcos al Programa de Alimentación Escobar, Córdoba dijo, en entrevista con W Radio, que ya hay unas herramientas para la vigilancia de los recursos en los sistemas transaccionales, para tener las alertas tempranas dentro del esquema de vigilancia.

"Hay que promover un modelo nuevo sobre el control fiscal, preventivo, concomitante y posterior. Acompañaríamos para que el recurso, que tanto nos duele, no se nos pierda y poderlo reconducir en el momento indicado".

Independencia y retos

Angélica Bernal, directora del Departamento de Ciencia Política de la U. Jorge Tadeo, afirmó que en un régimen democrático sería impensable que el jefe de gobierno expresara preferencias en la elección de quien lo debe vigilar. "Su gran reto es recuperar la confianza de la ciudadanía en la labor de control fiscal y mostrar que defiende los recursos públicos y no simplemente actúa como un actor político más".

Para *Jaime Carrión*, docente de Ciencia Política de la U. Nacional, sede Medellín, su tarea será revisar la gestión del anterior gobierno, sobre todo lo que tiene que ver con infraestructura, erradicación de la pobreza, atención a la niñez, atención a las víctimas e implementación del Acuerdo con las Farc.

Solo quedaría faltando la definición de los partidos de oposición, pero de todas maneras no tendrán ninguna incidencia en la elección ■



EN DEFINITIVA

La Contraloría General se encarga de vigilar la correcta destinación de los recursos del Estado. Luego de una puja política, Felipe Córdoba será el sucesor de Edgardo Maya Villazón.

líder de la Mesa de Víctimas

defensores de derechos humanos han sido asesinados en Colombia.

El presidente de la República, *Iván Duque*, rechazó los crímenes que se vienen presentando contra los líderes sociales en el país y aseguró que los ciudadanos pueden tener la certeza de que estos casos no quedarán en la impunidad.

"Desde que se firmaron los Acuerdos en el Teatro Colón han muerto más de 300 líderes. A mí me duele y rechazo categóricamente cualquier acto de violencia contra cualquier líder social, líder político, periodista y contra cualquier ciudadano", indicó Duque.

El mandatario se pronun-

ció en el marco del taller "Construyendo País" que se desarrolló en La Unión (Valle del Cauca) tras una petición hecha por *León Darío Mejía*, vocero de Asocomunales, que agrupa a 18 juntas de acción comunal del departamento.

En ese sentido, el presidente resaltó que los ciudadanos "pueden tener la certeza de que esos casos no van a quedar en la impunidad, que vamos a hablar con los entes de control que vamos, desde el Gobierno y con nuestra Fuerza Pública a investigar".

Asimismo, el primer man-



RADIOGRAFÍA

ASÍ AVANZA LA ALERTA TEMPRANA

La Defensoría del Pueblo emitió la alerta temprana 026 de 2018 para líderes y defensores de Derechos Humanos. El Ministerio del Interior coordinó con la Unidad Nacional de Protección la identificación de 491 casos de amenazas, de los cuales 241 han iniciado ruta de protección, 184 con nivel de riesgo extraordinario, 57 con nivel de riesgo ordinario, y 250 de ellos están sin individualizar por parte de la Defensoría para activar la ruta de protección.

datario indicó que en los próximos días se presentará una acción coordinada entre varios actores del Estado para

prevenir esos hechos, buscar los actores intelectuales y materiales de esos crímenes y llevarlos ante la justicia ■

BREVES

100

viviendas nuevas para ahorradores del Valle del Cauca anunció el ministro de esa cartera, Jonathan Malagón desde La Unión (Valle).

VALLE

ASONAL CUESTIONA ESTADO DE LOS ASCENSORES

Luego del accidente del ascensor en el Palacio de la Justicia en Cali, que dejó dos víctimas mortales, *Diego Achinte*, delegado y expresidente de Asonal, manifestó que fue una tragedia anunciada. "Desde el 2014 todos los empleados veníamos anunciando fallas en su funcionamiento. Varias veces se descolgaron".

TOLIMA

DOS SOLDADOS PERDIERON LA VIDA EN ATRACO

En el municipio de Chaparral los soldados profesionales *José Lisandro Santos* y *Juan Diego Caicedo* fueron baleados luego de que tres hombres ingresaran a una gallera a realizar un atraco en el establecimiento y estos intentaron oponerse al ilícito. Murieron en un centro asistencial. Las autoridades buscan a los responsables.

CÓRDOBA

INVESTIGARÁN ACCIDENTE EN CENTRO COMERCIAL

La Secretaría de Planeación ordenó un estudio para determinar las condiciones técnicas del cielo raso de las áreas comunes del Centro Comercial Nuestro de Montería, luego que se desplomara una parte de este, el viernes anterior, en donde resultaron dos personas lesionadas. Los daños no son estructurales.

CALDAS

ADMITEN DEMANDA CONTRA EL RECTOR DE LA U. DE CALDAS

La demanda contra la elección del rector de la U. de Caldas, *Alejandro Ceballos*, fue admitida por el Consejo de Estado. En el mismo fallo no decretó su suspensión provisional. El asunto tiene que ver con la demanda interpuesta por la Asociación Sindical de Profesores Universitarios por las presuntas irregularidades en el proceso.